

**PRECANDIDATO BATLLISTA BUSCA CAMBIAR EL COGOBIERNO Y CRÍTICO LEY DEL 58**

## Amorín futuro y la universidad



El senador y precandidato de Batllistas de Ley, José Amorín, se pronunció a favor de modificar el cogobierno de la Universidad de la República dando entrada a representantes del Poder Ejecutivo.

PUBLICADO el Miércoles 16 de octubre, 2013

Guardado en: Política

Comparta esto

Me gusta 0

Twitter 0

+1 0

Compartir

Amorín que disertó este martes en el ciclo de desayunos de la Asociación de Dirigentes de Marketing (ADM) sobre "Las áreas prioritarias para el desarrollo del Uruguay que vendrá", hizo referencia a los aspectos que considera esenciales para el Uruguay de los próximos 30 años, como el respeto a la institucionalidad, la educación y la inserción internacional del país.

Amorín dijo que la institucionalidad que los uruguayos "estamos convencidos de que tenemos instituciones democráticas y que estas van a durar para siempre. Esas cosas no están para siempre, hay que cuidarlas todos los días, cuidar la democracia y esencialmente la República. La democracia es un gobierno elegido por la gente pero la República es mucho más que eso. Es separación de poderes que a veces sentimos que están en riesgo. Cuando se proponen reformas constitucionales para cambiar la integración de la Suprema Corte de Justicia o el mando de la Justicia porque ésta declara inconstitucionales algunas leyes del gobierno, se están atacando valores básicos de la República en el Uruguay".

El precandidato hizo extensiva esta preocupación al proyecto de Ley de Medios presentado por el gobierno al que consideró como un instrumento que "limita algunas libertades básicas" del país.

En su intervención, Amorín hizo referencia al medioambiente como un tema que en los últimos años ha tomado una relevancia desconocida para el Uruguay. Tras señalar que a priori no está en contra de los megaproyectos anunciados afirmó que "estas cosas pueden funcionar, siempre si cumplen con todos los requisitos medioambientales. Para eso debemos tener instituciones públicas que nos den garantías. Hace pocos días vimos que el director de Medio Ambiente dice que recibe fenomenales presiones de privados y del gobierno para aprobar proyectos. Esas son las cosas que nos tienen que preocupar".

En ese sentido propuso que "el tema medioambiente tiene que ser independiente del gobierno. Tenemos que pensar si debe ser una agencia o un ministerio, pero tiene que ser algo que no tenga dependencia política del Poder Ejecutivo".

Amorín hizo mención a las zonas francas, a las que consideró como vitales para la captación de inversiones –"las zonas francas producen el 4% del PBI", afirmó-, y recordó que la estabilidad macroeconómica es la base para que un país se desarrolle".

El precandidato se detuvo luego en la consideración de la educación, porque "es el tema que va a decirnos qué país vamos a tener dentro de 20 años". Seguidamente recordó que "va a depender casi de dónde nazca un niño para saber qué futuro va a tener. Hace un tiempo, en una conferencia, el doctor Jorge Grünberg (rector de la Universidad ORT) nos decía que un niño nacido en el interior, en el quintil más pobre de la población va a tener más chances de jugar en la selección uruguaya de fútbol que tener un título universitario. Eso es un golpe fuerte porque empezamos a ver el futuro de un niño en función del lugar de donde nace".

Hizo referencia a la Universidad de la Educación, cuya creación está siendo considerada por el Parlamento, señalando que el gobierno de esta institución debe tener representación de la sociedad. "No me parece que sea efectivo un gobierno que integrado solo por estudiantes, docentes y egresados y donde la sociedad no esté presente. Estamos planteando (como condición que haya) mayoría del Poder Ejecutivo, con venía del Senado, para llevar adelante una Universidad de la Educación que tiene que hacer cambios fenomenales. Creo que tenemos que hacer un plan a 10 años para que los docentes que van a ser universitarios ganen como universitarios".

En este sentido se pronunció por cambiar el cogobierno de la Universidad de la República, integrando representantes de la sociedad. "Creo que tiene que estar integrada la sociedad en el gobierno de la Universidad de la República porque es la sociedad la que financia a la Universidad", sentenció. "Tenemos una ley del 58, que la más intocable que hay en el Uruguay. Cambiamos cuatro veces la Constitución, nos animamos a cambiar las estructuras del Estado pero no nos animamos a cambiar la Universidad si funciona mal", añadió.

Tras reiterar su propuesta de derogar el Impuesto a la renta de las Personas Físicas (IRPF), Amorín hizo referencia a la necesidad de "abrirnos al mundo. Tenemos que pensar en la Alianza del Pacífico, y esa posibilidad de aliarnos con países del Pacífico para hacer una gran zona de libre comercio. Nos dicen que no podemos porque estamos en el Mercosur, pero si queremos podemos".

### TODAS LAS NOTICIAS DE: POLÍTICA

Aun no hay comentarios

#### Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos necesarios están marcados \*

Nombre \*

Correo electrónico\*

Comentario

Publicar comentario

Más leídas

Vistazo TV

Últimas noticias

Nick Vujcic, el orador que emocionó a "Su"

Nos une el espanto

Por razones de sufrimiento crónico

Gran debut para "Farsantes"

Una, dos, tres: muchas regasificadoras

¿Cuándo uno deja de oponer el pulgar, se vuelve mono?

Por la senda electoral

Gas Sayago convencido

Por la vía del diálogo

"Cumbia Ninja" ya tiene su primer disco